

El combate a la corrupción es un desafío urgente para generar confianza ciudadana: Martínez Vilchis

Mireya Carta

En el marco de la inauguración de la 5ª Semana Nacional Contra la Corrupción, el panorama sobre el sistema anticorrupción del Estado de México no es alentador, debido a la falta de resultados tangibles y la ausencia de metas claras, mismas que son dos de los mayores obstáculos que enfrenta la lucha contra la corrupción en la entidad, así lo expresó José Martínez Vilchis, Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem), quien destacó que sin un cambio profundo en la estructura y los enfoques del sistema, el problema persistirá.

Martínez Vilchis explicó que actualmente existen cinco ejes fundamentales, 60 prioridades y 266 acciones dentro del Sistema Anticorrupción de la entidad, pero ninguno de estos tiene metas claras ni resultados concretos a la vista de la población. Este vacío de rendición de cuentas alimenta la desconfianza ciudadana.



Inauguración de la 5ª Semana Nacional Contra la Corrupción

ción del Estado de México (OSFEM) para cotejar la información publicada por los servidores públicos en las plataformas de transparencia con los datos presentados en las auditorías, este proceso, según explicó, es fundamental para garantizar la coherencia y efectividad del sistema de transparencia.

Una de las propuestas más destacadas de Martínez Vilchis fue la de fomentar una participación ciudadana más activa y bien informada. "Es crucial que la ciudadanía se forme una opinión basada en hechos y no en percepciones políticas", expresó.

Para él, la lucha contra la corrupción debe trascender las disputas partidistas y convertirse en un compromiso común para

No hay resultados

Existen cinco ejes fundamentales, 60 prioridades y 266 acciones dentro del Sistema Anticorrupción de la entidad sin metas claras ni resultados concretos a la vista de la población.

Además, señaló que es imperativo fijar objetivos visibles y de fácil acceso para la ciudadanía, específicamente en áreas donde se destina gran parte del presupuesto público, como la contratación de obra pública y las adquisiciones.

"Si la gente no percibe que hay un verdadero esfuerzo en estos dos ámbitos, no vamos a recuperar la confianza", aseguró el comisionado, quien reiteró que, si se demuestra efectividad en estos puntos, el Sistema Anticorrupción podría enviar un mensaje claro de compromiso y, con ello, empezar a restaurar lacredibilidad institucional.

En su propia experiencia, el exrector destacó que el Infoem ha firmado un convenio con el Órgano Superior de Fiscalizagarantizar un futuro más justo y transparente.

Por su parte, Raúl Hernández Mar, Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Lerma, hizo hincapié en la importancia de la educación como una herramienta clave para erradicar la corrupción desde sus cimientos. "Formar a las nuevas generaciones en valores de integridad y responsabilidad es esencial para promover una cultura de transparencia en la gobernanza pública", señaló.

Claudia Margarita Hernández Flores, Presidenta del Comité de Participación Ciudadana del SAEMM, resaltó que, a ocho años de la creación del sistema anticorrupción en la entidad, la red de coordinación institucional sigue siendo fundamental.

Finalmente, Ramiro Medrano González, Encargado del Despacho de la Dirección de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales dela Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), recordó que la lucha contra la corrupción requiere de un esfuerzo colectivo.